

## COLUMNAS 10 DE FEBRERO DE 2020

### COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN AUTOR CARLOS MARÍN DIARIO MILENIO

El secretario apenas se enteró

Impensable que a los secretarios federales de Salud del “periodo neoliberal” les hubiera sucedido lo que al actual, Jorge Alcocer Varela, quien 10 meses después de iniciada la crisis que padece el sector apenas el jueves reciente visitó el Instituto Nacional de Neurología y Neurocirugía para escuchar las precariedades que hace mucho se venían denunciando en los medios.

Por su negligencia o ineptitud, tuvo que intervenir la secretaria de la Función Pública, Irma Eréndira Sandoval, para que Alcocer constatará el deplorable estado en que se debate el Instituto Nacional de Neurología y Neurocirugía, que junto con los de Cancerología, Cardiología, Ciencias Médicas y Nutrición, Enfermedades Respiratorias, Medicina Genómica, Pediatría, Psiquiatría, Rehabilitación y el Hospital Infantil venían siendo las joyas más valiosas del sector público de salud.

En la visita sorpresa, una doctora soltó que en 30 años de trabajar allí jamás había atestiguado tal cantidad de problemas y deficiencias. “No tenemos lo mínimo necesario” (ni jabón), denunciaron los trabajadores; los usuarios denunciaron inexplicables cobros y tener que alquilar equipos privados porque los del Instituto se usan a cuenta gotas.

Los funcionarios escucharon también quejas y denuncias del personal médico y de enfermería, todas expresadas de manera espontánea.

Irma Eréndira informó que la visita sorpresa permitió conocer lo que debió saber antes el titular de Salud: las razones por las que el Instituto no se hubiera sumado al esquema de gratuidad.

Atención médica gratuita en todo tipo de padecimientos y para todos los mexicanos (en especial los más pobres), es el más importante y trascendental compromiso del presidente López Obrador, quien inclusive ha ofrecido que al término de su gestión habrá en México un servicio equivalente al de los países nórdicos. Tan relevante es este compromiso que supera cualquiera de los demás programas sociales y los de obras como el aeropuerto en Santa Lucía, el *Tren Maya* o la refinera en Dos Bocas (un eslogan de los 70 rezaba *la salud es primero*).

Si bien durante gobiernos anteriores hubo problemas en el sistema de salud pública, nunca se había vivido una crisis tan generalizada como la que el secretario Alcocer venía, por lo visto, ignorando, ni a grados tan estrujantes como el de la falta de medicamentos para niños que padecen cáncer.

Gracias a la intervención de Sandoval, el titular de Salud ya no puede atribuir a “campañas periódicas” ni reducir la culpa del desabasto a “los laboratorios”.

“El de Neurología nos llamaba la atención porque no se había aclarado si iba a participar en el esquema de gratuidad. No se había sumado al convenio, pero nos informa el director (Miguel Ángel Celis) que está en la mejor disposición de adherirse”, dijo la secretaria de la Función Pública.

¿Alguien puede creer que esa positiva disposición era ignorada por el secretario de Salud...?

Milenio:

Doble Fondo / [16 góbers chulos, 16 economías mediocres](#) /

Juan Pablo Becerra-Acosta (p.8)

Milenio:

Sin rodeos / [Es tema de gran impacto](#)

/ Diego Fernández de Cevallos (Tipificación de feminicidio como homicidio agravado / p.3)

Universal:

[Los fines de semana: la nueva arena política](#) /

Leonardo Curzio (p.13)

Milenio:  
Duda Razonable / [¡Yo quiero el avión!](#)  
/ Carlos Puig (p.2)

Excélsior:  
Juegos de Poder / [¿Será que AMLO ya no quiere el vehículo de Morena?](#) /  
Leo Zuckermann (p.11)

Financiero:  
Uso de Razón / [Qué le aplauden \(el desastre en salud\)](#) /  
Pablo Hiriart (p.36)

Financiero:  
Estrictamente Personal / [Anatomía de un timo](#) /  
Raymundo Riva Palacio (p.38)

Universal:  
Serpientes y Escaleras / [Morena y la 4T van por el INE](#) /  
Salvador García Soto (p.10)

El Heraldo  
: Alhajero / [El presidente, más allá de Morena](#) /  
Martha Anaya (PP-6)

) Financiero:  
Autonomía Relativa / [Sobre el avión y los símbolos](#) /  
Juan Ignacio Zavala (p.39)

Universal:  
Plata o Plomo / [Fiscalías que no sirven, policías que no funcionan](#)  
/ Alejandro Hope (PP-9)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.8)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.24)

Milenio: [Trascendió](#) (p.2)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.13)

Economista: [La Gran Carpa](#) (p.47)

Financiero: [Confidencial](#) (p.35)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)

El Heraldo: [Sacapuntas](#) (p.2)

ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)

## **COLUMNA PANORAMA POLITICO AUTOR JORGE INZUNA ARMAS DIARIO SOL DE TOLUCA**

### **Los engaños del presidente**

Un gobernante debe someterse irrestrictamente al cumplimiento de la ley. Conducirse con veracidad y actuar en favor del buen común. Pues lo que los ciudadanos le han encomendado con su voto, es un mandato. Es decir lo han mandado a cumplir, por ello se le denomina mandatario y no mandante. Si bien es cierto es el Ejecutivo, esto quiere decir que es el que ejecuta.

Y esto es la posibilidad de cumplir y hacer cumplir en un primer momento las normas después los compromisos sustentados en las necesidades ciudadanas, de la administración pública y de su gobierno. En la protección de los derechos humanos fundamentales y en el cumplimiento del Estado de Derecho. Los cuales no son sujetos de su voluntad total, pues la ley le obliga a someterse a los principios, leyes e instituciones.

Es su que al Presidente de la República se le conoce como el primer mandatario, el Primero que debe cumplir con el mandato del pueblo, de la constitución sus leyes e instituciones derives de la ley suprema. Desafortunadamente no es algo que caracterice al Presidente y su gobierno. Es una lástima pues el retro es que está generando ser cada vez más difícil de revertir.

Y costará mucho tiempo, dinero y esfuerzo reconstituir el Estado de Derecho, la maltrecha economía y el desarrollo de los ciudadanos. No se diga la inseguridad pública y dismantelar el control de las organizaciones de la delincuencia organizada, el sistema de pensiones y salud de todos los mexicanos. La generación de empleos y las posibilidades de crecer como nación y competir en lo internacional.

La crisis que vivimos no sabemos cuánto tiempo más dure ni los daños generados cuál sea su alcance de devastación. Pero tal parece que somos pocos los que aún de fondo sabemos lo que está pasando con nuestro país y sus instituciones.

Estamos viviendo uno de los más grandes y graves intentos de retroceso, algo similar paso en Venezuela y hoy podemos probar la involución democrática y el deterioro institucional que hoy genera violaciones graves a Derechos Humanos fundamentales y el rompimiento total de los Límites y controles del poder es decir un sometimiento de la constitución a los intereses particulares de una dictadura.

Además de todo esto, en el caso de Nuestro país tenemos que sumar las ocurrencias y los engaños del Presidente de la República que un día y otro también propone cosas irrealizables para después con burla cambiar lo que dijo o bien desconocer que lo dijo o lo propuso. Esto está pasando con muchos de los temas torales del país pero el más reciente es el del avión presidencial.

Primero nos dijo que el avión se vendería por ser ostentoso y un lujo extremo, pasó un año en hangares de los Estados Unidos donde se pagaron varios millones de pesos por su mantenimiento al tenerlo parado. La información pública demostró que se gastó el mismo dinero que hubiera costado tenerlo en uso que parado. Un gran engaño porque el Presidente sabe que el Avión no se puede vender dado el contrato de arrendamiento a largo plazo que existe.

Después dijo que lo rifaría, par inmediatamente desdecirse y proponer que la rifa será de dinero y no del avión con lo cual pide ayuda a los empresarios que ahora serán compradores de cajitas de lotería Para salvar al Presidente de sus compromisos imposibles de cumplir.

El Presidente sabe que lo que propone es imposible de cumplir, que juega con los afectos y sentimientos de la gente que desconoce las obligaciones legales del mandatario y deja correr una ilusión que al final se verá truncada pues está sustentada en lo irreal y falso.

El Presidente engaña, lo sabe y no le importa, es más grande su evasión de la realidad para mantener vivo su mundo de fantasía.

## **COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ**

§ *Situación entre federación y PISA también se vivió en Edomex, por medicamentos*

§ *Proveedores dejaron de considerar al ISSEMyM, al finalizar 2019*

§ *En respuesta a reducción de pagos*

§ *Cobijan antorchistas a Enrique Vargas*

§ *Llamó Anuar Azar a los jóvenes a la congruencia y a ser leales a sus valores*

§ *Corriente afin a González Cabrera, en Lerma, se suma al partido naranja*

§ *Acompañó Higinio Martínez a AMLO en gira por Querétaro*

Los desaciertos que se atribuyen a la federación, mismos que derivaron en desabasto de medicamentos y una confrontación no razonada con la poderosa empresa Pisa y otras similares, también se acusan en esta entidad, donde otra actitud en instancias como el ISSEMyM hubiera evitado problemas.

Los operadores de las empresas farmacéuticas se han quejado con severidad de la actuación de Bertha Alicia Casado Medina, quien con un aparente desconocimiento de cómo se manejan las cosas en un instituto de esta magnitud, quiso repetir la determinación del presidente Andrés Manuel López Obrador de cerrarle el paso a PISA, poniendo en riesgo el abasto de claves para el tratamiento de cáncer.

La diferencia entre el contexto nacional y el estado de México es que López Obrador es el mandatario nacional, responsable de sus propias decisiones y en este caso, Casado no tiene el liderazgo social necesario para soportar un problema grave si los afectados salen a las calles a exigir medicamentos.

Resulta que al finalizar 2019, quienes mandan en el ISSEMyM, pudiera ser Bertha Alicia Casado

o el secretario de Finanzas, Rodrigo Jarque Lira, el presidente del Consejo Directivo, ordenaron acotar los pagos a los gigantes farmacéuticos, pensando que podrían ahorcarlos financieramente o que podrían salir a conseguir dichas claves en farmacias similares. Al ocurrir esto, los empresarios simplemente le cerraron la llave al instituto, provocando que las farmacias se vaciaran, a la fecha no están abastecidas al 100 por ciento, tampoco se cumplió el objetivo de provocar rezagos financieros en los proveedores, menos aún el ISSEMyM pudo adquirir las claves más baratas en otras entidades proveedoras. Tal como ocurrió con el gobierno federal, PISA cerró la llave al ISSEMyM y dejó de considerarlos al cierre de año en sus proyecciones, cuando quiso reaccionar el instituto, pensando que el asunto se resolvía con dinero -el que les debían- los empresarios dejaron en claro que las cosas no son así.

En el caso del ISEM el asunto es distinto, pues quien está al frente no es un burócrata, sino un médico reconocido con el perfil profesional suficiente para entender que el sector salud debe ser conducido por un médico no por un administrador. Interesante

### **Atajos**

**Por la derecha:** El dirigente nacional de Antorcha, Aquiles Córdova Morán, recibió en Puebla al alcalde de Huixquilucan Enrique Vargas del Villar, quien fue invitado especial a la “Espartaqueada Deportiva” que se llevó a cabo en Tecamatlán.

En redes sociales circularon fotografías de las actividades donde se observa además de los referidos, a los liderazgos del movimiento antorchista en el estado de México; Maricela Serrano y Jesus Tolentino Román Bojorquez, alcaldes de Ixtapaluca y Chimalhuacán, respectivamente Vargas del Villar es mencionado como el próximo candidato del PAN a la gubernatura mexiquense, personaje que se ha dejado ver en otros momentos con los dirigentes antorchistas, quienes en la actualidad son considerados una importante estructura política en la zona oriente.

**Por la derecha2:** El diputado Anuar Azar Figueroa, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN en la LX Legislatura, llamó a los jóvenes a la congruencia y a ser leales a sus valores, al clausurar las actividades del Segundo Encuentro Estatal de la Red de Jóvenes Políticos de las Américas, Capítulo Estado de México.

Para el legislador Anuar Azar, quien fue distinguido como miembro honorario de la Red, lo más importante cuando se participa en política es no perder la congruencia ni los valores, más allá de la ideología que se abrace. Invitó a los jóvenes asistentes, entre ellos militantes de diferentes partidos políticos, regidores y titulares de áreas de gobierno local y estatal, a nunca renunciar a las causas que los llevaron a involucrarse en política.

**Por la izquierda:** Liderazgos sociales de Lerma se sumaron a Movimiento Ciudadano lo cual se considera una acción relevante rumbo a los comicios del 2021.

Se trata de personajes identificados con el ex alcalde de Lerma, Agustín González Cabrera, quien de acuerdo con el movimiento, se enfila como posible aspirante a la alcaldía por el partido naranja.

**Por la izquierda2:** En días pasados se dijo en este espacio que no habría que menospreciar la capacidad operativa del senador morenista, Higinio Martínez Miranda, ni asegurar que fue vapuleado al interior de MORENA, lo cual queda claro con diversas acciones que se han observado, mismas que son identificables en el entorno político.

El senador mexiquense, considerado líder del Grupo de Acción Política (GAP) de MORENA, acompañó al presidente Andrés Manuel López Obrador durante una gira por Querétaro. Higinio Martínez compartió imágenes en redes sociales y el seguimiento mensaje: “Agradezco a nuestro presidente Andrés Manuel López Obrador la invitación a su gira por el Estado de Querétaro. Sostuvimos una larga conversación durante el trayecto intercambiando puntos de vista sobre el acontecer en nuestro país. Unidad y trabajo para construir el México que todos queremos y merecemos”

## **COLUMNA COMENTARIOS**

### **AUTOR LUIS NOVELO**

#### **DIARIO DE MEXICO**

##### **Madín**

En la presa Madín ya hay dos plantas trituradoras de lirio, con maquinaria pesada para limpiar y trasladar la maleza que creció rápidamente en este cuerpo de agua al que descuidaron anteriores administraciones al permitir la construcción de decenas de fraccionamientos. Lo bueno es que la alcaldesa Ruth Olvera Nieto rápido se puso las pilas, pidió apoyo a Conagua (que es la responsable de esta presa), CAEM y algunas organizaciones vecinales y grupos voluntarios también acuden a la zona. El titular de SAPASA **Alexander Estrada Rosales**, nos comentó que si siguen a ese ritmo de limpieza, calcula que en abril ya estará libre de lirio la mayor parte de la superficie de este cuerpo de agua...El Centro Cultural Mexiquense Bicentenario en Texcoco, tendrá una programación especial el 14 de febrero, con un concierto de jazz, Noche de museos dedicada a enaltecer la memoria del artista mexiquense Leopoldo Flores, con una visita guiada dramatizada que se desarrollará el 14 de febrero a las 14:00 horas. Valdrá la pena ir a este evento en el que se podrá admirar la obra de este extraordinario pintor mexiquense, mientras que en Toluca, el 13 de febrero habrá una especie de maratón poético, con

más de 30 escritores mexicanos, entre los que destaca Benjamín Araujo...Este lunes, el alcalde de Cuautitlán Ariel Juárez ofrecerá una conferencia de prensa, en la que sin duda hablará de los señalamientos hechos por panistas de este municipio, por lo que ellos denominaron poca transparencia y opacidad en la forma de aplicar los recursos públicos del gobierno morenista, un supuesto sobreejercicio del presupuesto del año 2019 en un 40 por ciento de la cuenta 4000, así como probable corrupción de los funcionarios de Desarrollo Económico y Seguridad Pública. Ya huele a 2021...Y el que se mostró feliz de llegar de vicepresidente nacional de Agenda y Zonas Metropolitanas de la Asociación de Autoridades Locales de México A.C., fue el alcalde de Tlalnepantla Raciél Pérez Cruz, quien recibió el espaldarazo de **Claudia Sheinbaum**.

## **COLUMNA SE COMENTA DIARIO MILENIO**

QUE el presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México (Codhem), Jorge Olvera García, explicó que la Recomendación General 1/2019 sobre la Situación de las Personas que Ejercen el Periodismo y la Comunicación en Medios, tiene como propósito el aseguramiento de condiciones que permitan difundir e incorporar las más diversas informaciones y opiniones y, fundamentalmente, garantizar a quienes ejercen la labor periodística el goce de las condiciones adecuadas para desempeñar su trabajo. Estamos totalmente de acuerdo.

QUE con trabajo de inteligencia es como la Secretaría de Seguridad del Estado de México está combatiendo que cada vez más jóvenes se unan a las filas del crimen organizado, anunció la titular de la dependencia, Maribel Cervantes Guerrero, quien dijo que están logrando identificar células importantes de personas que intentan reclutar jóvenes, porque son los vecinos o los propios familiares los que saben lo que están haciendo". Un enorme trabajo de inteligencia enfocado a la prevención que deberá rendir frutos.

QUE El secretario de Educación, Alejandro Fernández Campillo, dio a conocer que, por primera vez, padres de familia o tutores podrán realizar su registro en el Sistema Anticipado de Inscripción y Distribución (SAID) para nuevo ingreso a los tres grados de preescolar, así como primeros grados de primaria y secundaria, del Ciclo Escolar 2020-2021, en la totalidad de los 125 municipios de la entidad. Un gran avance en materia de simplificación administrativa del sector educativo estatal que esperemos ahora sí acabe con el auténtico Calvario de las largas filas paternas para realizar el trámite.

QUE el director del Instituto de Información e Investigación Geográfica, Estadística y Catastral del Estado de México (IGCEM), Luis Alberto Peredo Jiménez, señaló que trabajan de cerca con los presidentes municipales para aumentar la recaudación, porque en el caso del predial se está cobrando al 50 por ciento su potencial. Un paso adelante para romper la enorme dependencia que tienen los ayuntamientos de las participaciones federales y de la entidad



Company Name [www.panedomex.org](http://www.panedomex.org)

